



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

08 Agosto 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

CAPITAL

PÁGINA 2
8 DE AGOSTO 2023

EN LOS PASILLOS

SEGUIRÁ TRABAJO

Aseguran que la Legislatura mexicana **no** detendrá su trabajo, pero ello tampoco significa que se podrían presentar adecuaciones en **temas** específicos y poner en la mesa de análisis y **aprobación**. De acuerdo a esos tiempos, se presume, se estaría dando prioridad al **impulso** de iniciativas de interés para la gobernadora **Delfina Gómez Álvarez**.

JUNTOS NO REVUELTOS

Comentan que dirigentes de diversas organizaciones de **transportistas** encabezados por el presidente de la Federación de Organizaciones Sindicales de Trabajadores de México, rechazaron a las llamadas **Autodefensas** de transportistas. Aseguran que nadie puede estar por **encima** de la ley, menos aquellos que tienen una **mínima** representación en el gremio y según él, los verdaderos **transportistas** organizados de ninguna manera van a participar en estas **acciones**.

HAY AVANCE

Cuentan que la Comisión de Agua del Estado de México (**CAEM**) reporta un avance del **60 por ciento** en lo que corresponde al "**Colector Solidaridad**" que se construye en Chalco. Con esta obra se pretende reducir a **mínimos**, las inundaciones que se presentan en temporada de **lluvia** en colonias del centro.

TIENEN DUDAS

Dicen que en algunas **esferas** donde se realizan investigaciones, **análisis** y peritajes de inmuebles **sinistrados**, existe cierta preocupación por la serie de acontecimientos que se han presentado en diversas **factorías**. Dos son los puntos, el primero está relacionado con causas **externas, amenazas** y más, mientras que la segunda, pero con menos posibilidades es el **envejecimiento** de las estructuras internas y sistemas eléctricos.

columnalospasillos@gmail.com



La violencia política contra las mujeres en razón de género

¿Su combate será tema central en el proceso electoral 2023-2024?

El Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) han sido pioneros e impulsores de acciones afirmativas en beneficio de la paridad sustantiva; además, a partir de su trabajo y decisiones, han establecido criterios para un efectivo combate en contra de la violencia política contra las mujeres en razón de género. Aunque su labor ha logrado avances importantes, los pendientes en el tema son aún bastantes.

El proceso electoral 2023-2024 representa un reto importante en la materia, no sólo para las autoridades electorales, sino también para el Estado mexicano en su conjunto. Se trata no sólo de garantizar que las mujeres ocupen el papel protagónico que les corresponde en los procesos electivos y de toma de decisiones, sino que al hacerlo se les garantice un ambiente libre de todo tipo de violencia, situación que no es - de entrada - sencilla en un país como el nuestro.

Ante esta realidad, resultó sorprendente (por no decir ofensivo) que la directora del Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES), Nadine Gasman, sugiriera que "hay que aguantar a veces vara igual que

aguantan los compañeros y diferenciar lo que es violencia de lo que es que queremos cambiar la forma de hacer política para todos y todas". Pese a la aclaración posterior, de que "aguantar vara" fue "un llamado a la resiliencia y persistencia para transformar la política" las palabras de la funcionaria parecen evidenciar que el compromiso gubernamental con el tema tiene, al menos, sus reservas.

Lo preocupante es que los dichos de la directora del INMUJERES no son hechos aislados; desde la presidencia de la República - y en la antesala del inicio del proceso electoral - ha sido el propio presidente quien en sus mañaneras ha reproducido estereotipos de género con el fin de invisibilizar la trayectoria de una de las aspirantes a contender por la presidencia de la República, Xóchitl Gálvez, afirmando que sus aspiraciones son producto de decisiones de personajes masculinos.

Ahora bien, tampoco son ajenas las voces opositoras que reproducen la misma conducta en contra de otra de las aspirantes, Claudia Sheinbaum, a quien invisibilizan en su trayectoria y le colocan como producto de la decisión de un personaje masculino... ¿Esta es la "vara" o la "transformación" que sugiere aguantar o tolerar la directora Gasman? Por el bien de México, ojalá que no.

Las decisiones de las autoridades electorales deberán ser contundentes para erradicar estas conductas, vengan de quien vengan. La violencia política contra las mujeres comprende todas las acciones u omisiones de cualquier persona, incluidos servidores públicos, que se dirijan a una mujer (por el hecho de ser mujer) con el objeto o resultado de menoscabar o anular sus derechos político-electorales.

Dicho tipo de violencia puede ejercerse verbal, patrimonial, económica, física, sexual o psicológicamente.

Ninguna mujer debe tolerar o permitir acto alguno de violencia, a ninguna autoridad, electoral o estatal, debe temblarles la mano para ejecutar las sanciones existentes en el tema. Desde luego, para nadie en la sociedad este debe ser un tema secundario... ojalá que el proceso electoral 2024 sirva de referencia y ejemplo en la erradicación de todo tipo de violencia política contra las mujeres.

En este sentido, anuncio que una vez que las reciba, la Legisla-



Derecho de Picaporte

1. ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- **Confirman toma de protesta.**
- **No al “pacto de impunidad”**
- **Delfina visita INFONAVIT.**
- **Se resquebraja PRIAND.**
- **Lo que realmente buscan.**

Tal y como se los anticipamos en este espacio antes que nadie, la **Maestra Delfina Gómez Álvarez** tomará protesta como Gobernadora Constitucional del Estado de México para el periodo constitucional 2023 – 2029, el 14 de septiembre a las 5 de la tarde y no el día 15 como acostumbraban los priistas mexiquenses, así lo dio a conocer el presidente de la JuCoPo **Eliás Rescala**. El líder parlamentario **Maurilio Hernández** confirmó la invitación al **Presidente Andrés Manuel López Obrador**, quien hoy confirmaría si asiste, y de ser así, con temor equivocarnos, sería la primera vez que un presidente de la república estaría presente en la sede del poder legislativo mexiquense y que estima una asistencia de 87 invitados especiales en congreso mexiquense y 2 mil 400 en el Teatro Morelos, con representantes de todos los sectores de la sociedad, líderes de fuerzas sociales, así como los 125 alcaldes con sus cabildos, los 65 diputados federales, 4 Senadores, 31 gobernadores y todos los ex gobernadores del estado (a ver si no los abuchean) ... NOTAS CORTAS: La Gobernadora Electa del Estado de México, **Delfina Gómez**, aseguró en entrevista que no habrá pacto de impunidad con **Alfredo del Mazo** ... La **Maestra Delfina Gómez Álvarez** inauguró el Centro de Servicio del Infonavit en las inmediaciones del AIFA. “Trabajaremos para impulsar el derecho de los mexiquenses a contar con una vivienda adecuada”, dijo. La acompañaron **Horacio Duarte Olivares** y funcionarios de la institución ... A propósito, la **Maestra Gómez Álvarez** confirmó la creación de la

Secretaría del Agua, y se especula que podría encabezarla alguien del PVEM, aunque la profesora habla de dar espacios a la sociedad civil. Definitivamente la mandataria o se sentó a esperar el cambio, activa... Por cierto, el dirigente estatal del Verde Ecologista en la entidad, **José Alberto Couttolenc Buentello** acusó recibo del anuncio de **Delfina Gómez Álvarez** al celebrar que el agua sea un tema prioritario en las reuniones de la Gobernadora Electa y el júnior ... El Frente Amplio por México del titiritero de las derechas, **Claudio X. González**, se resquebraja tras la renuncia del panista **José Luis Preciado** al proceso interno y a su partido al acusar que es una simulación porque **Xóchitl Gálvez** es la elegida, que así se lo dijo el dirigente nacional del PAN, **Marko Cortés**, “títere de **Alito**”, lo llamó. Aunado al desencuentro del dirigente priista **Alejandro Moreno Cárdenas** y su brazo derecho **Rubén Moreira con X González Guajardo**, y las acusaciones de fraude en la recolección de firmas de apoyo, acusación de la propia “Botarga”. Si no la va deshacer, si la debilita de cara al 2024 ¿Qué no? ... Si las elecciones presidenciales la tienen perdida los titeres de **Claudio X. González**. ¿qué es lo que realmente buscan los dirigentes nacionales de sus partidos? Impunidad, vía fuero legislativo, por eso se auto pondrán en lista nacional de candidatos al Senado de la República, es decir, por la cómoda vía plurinominal, no tendrían que hacer campaña, pues por elección no ganarían ni siquiera una regiduría ... Feliz martes, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

OBSERVATORIO ELECTORAL

La reestructuración del aparato de gobierno mexiquense

GABRIEL CORONA

EL PASADO PRIMERO de agosto, el coordinador de los diputados de Morena en el Congreso local, Maurilio Hernández, declaró que su fracción parlamentaria está trabajando con el equipo de la gobernadora electa, Delfina Gómez, para modificar la denominación y composición de la administración pública estatal, a partir del 16 de septiembre. El anuncio no es menor. Puede convertirse en el inicio de una serie de cambios orientados a modificar el rostro del gobierno, para hacerlo más cercano a la gente y más distante de las élites económicas. También anunció que se estudia la posibilidad de bajar los sueldos de los altos funciona-

rios del gobierno estatal.

LOS DOS ANUNCIOS no son sorprendentes. Eran esperados porque es algo que ocurre con frecuencia en los cambios de gobierno, incluso con los del mismo partido. Esto era más previsible ahora que se trata del primer gobierno de alternancia en 94 años. Es claro que se busca establecer diferencias con un pasado caracterizado por gobiernos obesos e ineficientes, que fueron una fuente inagotable de corrupción y riqueza para quienes los encabezaban. Por eso, es tan importante establecer que hay un antes y un después con el nuevo gobierno de Delfina Gómez.

TODO PARECE INDICAR que el próximo gobierno estatal seguirá la misma ruta que el gobierno federal: desaparición, fusión o transformación de algunas

secretarías o dependencias gubernamentales, para ahorrar y hacerlas más eficientes. Aparentemente se trata de hacer más con menos, para que los ahorros se destinen a proyectos prioritarios del nuevo gobierno o a incrementar las transferencias monetarias a los grupos sociales más vulnerables. Habrá que esperar los términos en que se aprueban las reformas a la legislación correspondiente.

ES DESEABLE QUE la legislatura mexiquense y el equipo de transición tengan en cuenta lo siguiente, a la hora de hacer las reformas legales a la administración pública estatal: que las nuevas o modificadas instituciones serán las encargadas de enfrentar los graves problemas estructurales que los gobiernos del PRI no pudieron o no quisieron resolver durante décadas; que la solución de esos problemas es urgente, pues tiene que ver con la seguridad y el patrimonio de la ciudadanía, y con el cumplimiento de derechos constitucionales como las libertades de tránsito o expresión.

LA REESTRUCTURACIÓN DEL aparato de gobierno debe tener como ejes

centrales algunos de los siguientes: el combate a la corrupción, a través de la anunciada nueva Secretaría de la Función Pública, o el bienestar de la sociedad, a través de la secretaría del mismo nombre, entre otros. Desde luego que la secretaría encargada de la seguridad debe proteger siempre a los ciudadanos y no a los grupos criminales que se han apoderado de vastas regiones de la entidad, imponiendo sus leyes de facto, en contra de los intereses de las mayorías.

LOS RETOS PARA el próximo gobierno son enormes. Tendrá que ejercer sus funciones en el marco de un grave endeudamiento y un enorme déficit fiscal heredado de los gobiernos priistas. Este hecho obligará a ejercer el presupuesto público de manera muy responsable. Probablemente también se gobernará con varias medidas de austeridad para generar ahorros, tal como se ha hecho a nivel federal. Ojalá que la gobernadora electa nombre a personas idóneas para encabezar las secretarías y dependencias estatales que surjan de la reforma administrativa en ciernes. El futuro mexiquense depende de eso.

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Determinaciones

Para los leales del Presidente López Obrador ya era indignante que la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral hubiera sesionado nuevamente el viernes pasado, por orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y determinado que sí incurrió en violencia política de género en contra de Xóchitl Gálvez, dado que en sus declaraciones "está invisibilizando la trayectoria de una mujer desde su origen, que pretende un liderazgo político por ella misma, no por los señores a los que se les dice oligarcas".

Apenas pasó el fin de semana, el Presidente y su equipo encontraron la forma de tratar de revertir y descalificar el golpe dado por la autoridad electoral en favor de su hoy acérrima adversaria, argumentando que la determinación que tomaron los juzgadores se basó aparentemente en palabras que el mandatario nunca dijo, con lo cual aprovechó la revisión de sus dichos para arremeter nuevamente de manera implícita contra ella y su trayectoria.

Es muy probable que eso reavive los ánimos de sus simpatizantes, pero dudosamente entre lo argumentado en su intento de defensa y reproche, los dichos que reconoce como propios podrían considerarse menos violentos o descalificatorios. El propósito mediático tal vez se cumple, deja claro que no acepta culpa y da a pensar también que el líder supremo del morrenismo, está dispuesto a seguir siendo la figura central de la próxima elección presidencial, artífice, estrategia y símbolo con el cual extender la permanen-

cia de la 4t en el poder, aunque la Ley y la agenda nacional requieran otra cosa.

Para la mala suerte del mandatario en el inicio de la semana, un juez de amparo concedió a Xóchitl Gálvez una suspensión provisional para que deje de referirse a ella y de exhibir su situación financiera o fiscal, a ver para qué le sirve eso.

En contraste, las ofensivas en su contra siguen ayudando a que mucha más gente perciba cada día que

es la rival más inquietante desde el Frente por México que aspira a coordinar y con este choque frontal y continuo, está logrando generar interés entre los

militantes del PRI, PAN y PRD, pero también sobre muchos que no simpatizan con el Presidente o que están abiertamente en su contra y hasta hace poco no digerían la idea de apoyar a los viejos partidos y sus personajes tradicionales. Agridulce sabor debe tener la hidalguense que no deja de mostrar buenos reflejos para contestar cada lance de sus adversarios. ■

“Está invisibilizando la trayectoria de una mujer”

El regreso a clases, prueba fatal

El próximo 28 de agosto los niños y jóvenes del Estado de México iniciarán el ciclo escolar 2023-2024, el cual estará lleno de retos y circunstancias que preocupan a quienes tienen todavía hijos en la educación básica. La controversia por los "refor-



porte, pero no se van a quedar en bodega ningún libro, todos se distribuirán antes del 28 de agosto, y los niños y jóvenes se los tendrán que

zoz los tres niveles de gobierno es en lo que representa económicamente el regreso a clases. Se han hecho esfuerzos importantes para abaratar este periodo que representa un enorme gasto para los padres de familia, incluso se creó un apoyo económico federal para enfrentar las compras de regreso a clases, pero nada ha logrado el objetivo.

Que los hijos regresen a clases, siempre a un grado superior, será para cualquier padre de familia un motivo de orgullo y esperanza de una vida mejor para sus descendientes; sin embargo, no deja de ser un verdadero dolor de cabeza por lo que en materia económica impacta.

Por ello, algunos gobiernos locales se han puesto las "pilas" y hacen esfuerzos importantes en apoyo de los padres de familia, como el caso del municipal de San Mateo Atenco, cuya alcaldesa, Ana Muñoz Neyra, anunció ayer prácticamente dos meses de ventas especiales de regreso a clases, con la participación de mil 300 productores de calzado artesanal, unos 600 comerciantes y prestadores de servicios, quienes ofertarán productos de calidad y a precios accesibles.

Este martes, el ayuntamiento de Metepec también anunciará una medida similar, con una feria de ahorro escolar, en la que sumarán esfuerzos con la iniciativa

privada para impulsar promociones que favorezcan las compras de útiles, uniformes, calzado escolar y deportivo, y todo aquello que necesitan los estudiantes.

Las administraciones municipales de San Mateo Atenco y de Metepec están dando muestra en el Valle de Toluca de verdadera preocupación por respaldar a los ciudadanos, ojalá que esa conducta se generalice, todos lo necesitan.

Para rematar...

Mientras que los regidores y la síndica de Morena pedían su renuncia en conferencia de prensa, por el uso excesivo de la fuerza en contra de quienes se oponen al sistema de parquímetros virtuales, el presidente municipal entregaba una calle más de esas que pavimenta para que se caigan a pedazos una semana después.

Pero lo verdaderamente interesante fue que el municpe de Toluca fue entrevistado por los representantes de los medios de comunicación sobre el altercado del viernes cuando mandó detener a jalones y golpes a uno de los regidores de Morena. Ahí, Raymundo Martínez Carbajal dijo que el origen de todo el problema no son los parquímetros virtuales, sino que acusó que los de Morena andan "engallados" por los tiempos políticos que viven, porque están por iniciar un gobierno estatal de ese partido, y porque a nivel nacional andan en busca de su candidato presidencial.

¿Quién aconsejará al presidente municipal de Toluca en tan "sesudas" conclusiones?...



mados" libros de texto gratuitos, el cambio en la titularidad del Ejecutivo mexiquense, en la persona de una profesora altamente vinculada con el sector educativo, y una inflación galopante que encarece la adquisición de uniformes, libros, calzado escolar y todo lo necesario para el regreso a las aulas.

En la controversia por las modificaciones a los libros de texto en realidad se ha hecho mucho ruido, es un asunto polémico con alto contenido político, por lo que evidentemente, depende del lado en que se milite, es viable de utilizar a favor o en contra de quien detenta el gobierno federal. Sin embargo, al final del día, usted puede estar segura o seguro que no va a pasar absolutamente nada.

El gobierno de México, que encabeza Andrés Manuel López Obrador, dará conferencias para tratar de explicar los cambios hechos a los libros de texto, quizá acepte algunos errores más que evidentes, pero de ahí no pasará, simplemente, como ocurrió con el manejo de la crisis de Covid-19, ellos harán lo que crean que es viable, lo que les convenga o simplemente lo que les im-

"chutar", con carga ideológica, con errores, con lenguajes inclusivos o despectivos, pero los tendrán que utilizar.

Solamente hay que tomar en cuenta que hay millones de niños, niñas y jóvenes que no tienen otra opción educativa. Quienes tienen una condición económica superior que les permite enviar a sus hijos a escuelas de paga, pueden buscar alternativas a esos libros de texto "gratuitos", pero quienes no están en esa condición económica no les queda otra que utilizarlos, con todo y los riesgos que implique.

Así es que ya mejor vámonos haciendo a la idea de que las cosas no van a cambiar demasiado, simplemente habrá más discusión pública entre los representantes gubernamentales y los de partidos políticos opositores, a la que se sumarán también las organizaciones civiles, sobre todo las de padres de familia, pero así se paren de cabeza no van a cambiar absolutamente nada.

El reto económico del regreso a clases

Lo que verdaderamente debería preocuparnos a todos y en eso deberían sumar esfuer-





DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- ♦ GEM lejos del alcanzar metas de combate a la pobreza
 - ♦ Jueves Coneval publica datos al 2022.
 - ♦ Planeaban que para el 2023 la población en pobreza llegara al 42% del 47.9% que había en el 2016.
 - ♦ La pobreza extrema planeaban reducirla del 6.1 al 5%.
 - ♦ Comentario del día: "Muera el Rey, Viva el Rey".
 - ♦ Delfina Gómez ya encabeza eventos oficiales.
- Necedad del día: Raymundo Martínez lejos de llegar a un acuerdo con ediles de Morena. Los acusa de de daño en los bienes.**

ESTA SEMANA, Coneval dará a conocer la medición de la pobreza multidimensional, así como las carencias sociales entre las que destacan el rezago educativo, la seguridad social o el acceso a la alimentación nutritiva.

Es un indicador que se publica cada dos años, por lo que en esta ocasión es hasta el 2022 y todo apunta a que una vez más, la actual administración no cumplirá las metas que se propuso al Inicio del sexenio, lo que es peor en uno de los sectores más sensibles como lo es la pobreza.

DE POCO O NADA SIRVIÓ EL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO

Al inicio de la gestión, el mandatario presentó el Plan Estatal de Desarrollo en un evento al que no asistieron ni los representantes del PRI en la entidad o en el congreso.

Han pasado seis años y el documento quedó en el olvido. Muy poco se puede rescatar de los planes, objetivos y metas que se plantearon.

De los cuatro pilares, al menos el que se refiere a la economía y el apartado de la pobreza, los resultados han dejado mucho que desear, aunque tampoco parece que sea algo que le preocupe al mandatario, se mantendrá con el discurso oficial en el que sólo se tocarán datos que puede sonar positivos, pero que no se deben al trabajo realizado en seis años.

El sismo y la pandemia se han convertido en el pretexto ideal para explicar la razón de los malos resultados, aunque en otras entidades han hecho mejor las cosas, lo cual se puede comprobar en las clasificaciones nacionales.

PROGRAMAS SOCIALES NO SIRVIERON PARA COMBATIR LA POBREZA

Los programas sociales tuvieron como base publicitaria el Salario Rosa que en diferentes ocasiones hemos demostrado que fue poco eficiente para combatir la pobreza.

Sólo fue un referente publicitario durante seis años.

POBREZA EN EDMEX AL ALZA

Como mencionamos Coneval da a conocer la medición de la pobreza en el país cada dos años y los datos en el Plan Estatal de Desarrollo (PDEM), son los del 2016, un año antes de iniciar la gestión. Marcaban que el porcentaje de la población que vivía en esa condición era del 47.9% y en pobreza extrema era del 7.6%.

Estas eran las expectativas que se anotaban en el documento y la realidad que da a conocer Coneval:

2016	2018	2020	2023 (Meta)
------	------	------	-------------

Reducir población en pobreza PDEM

47.9% 42%

CONEVAL 46.6 41.8 48.9

Reducir población en pobreza extrema

6.1% 5%

CONEVAL 5.7 4.7 8.2

Las cifras anotadas en el PDEM y las que se pueden consultar en el Coneval no coinciden a pesar de que en el documento, se anota que la fuente es la misma instancia.

Del 2016 al 2018, unos meses luego de iniciar la gestión se dieron a conocer los datos de la pobreza.

En su momento fueron datos que el mandatario estatal presumió como propios aunque también eran mérito la última gestión. Disminuir la pobreza y la pobreza extrema era información sobresaliente.

Aunque a los dos años, los indicadores aumentaron considerablemente y entonces ya no se replicaron en los medios de comunicación.

Un aumento de la pobreza de 7.1 puntos sólo hacían poner en evidencia que los programas sociales no funcionaban y su Salario Rosa era poco efectivo.

Lo mismo pasó con la pobreza extrema que aumentó en 3.5 puntos.

EL JUEVES DATOS DE POBREZA

De acuerdo a Coneval, el próximo jueves harán la presentación de la medición multidimensional de la pobreza 2022, en los ámbitos nacional y estatal.

De acuerdo a datos publicados por el INEGI en la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en los Hogares, hacen suponer que los indicadores de pobreza no serán favorables.

En el 2018 casi la mitad de los mexicanos vivía en la pobreza y 8 de cada cien en pobreza extrema.

LA DESPEDIDA NO SERÁ MUY BUENA PARA EL GOBERNADOR QUE PUEDE PRESUMIR SU NEUTRALIDAD EN LA ELECCIÓN, PERO NO EN LOS RESULTADOS DE SU GESTIÓN.

COMENTARIO DEL DÍA: ADELANTAN SALIDA DE GOBERNADOR

"Muera el Rey, Viva el Rey". Todo hace suponer que la frase se adelantó casi un mes.

Y es que la presencia del Gobernador "nuevo" ya no fue requerida para inaugurar el Centro de Servicio del Infonavit, evento oficial que no tuvo ni la presencia de un representante de la actual administración.

Sólo la Gobernadora electa, Delfina Gómez, su equipo y evidentemente el director general del Infonavit.

NECEDAD DEL DÍA: RAYMUNDO MARTÍNEZ INTERPONE DENUNCIA POR DELITO DE DAÑO EN LOS BIENES

Muy contrario a lo que se pudiera suponer y luego del uso de la fuerza pública ordenada por el alcalde, RAYMUNDO MARTÍNEZ, para detener a dos regidores de oposición por manifestarse en contra de los parquímetros, ahora interpone una denuncia por daño en los bienes.

Los acuerdos políticos están fuera de su agenda y parece que de su capacidad.

El enfrentamiento con los representantes de Morena es la línea que marca, en su objetivo de ser, otra vez, alcalde.



En semanas anteriores, el discurso del gobierno federal era en el sentido de que los índices de delincuencia estaban a la baja y que se podía asegurar que la estrategia contra el crimen estaba surtiendo efecto.

Sin embargo, la realidad desmiente las cifras oficiales y en algunos estados la violencia no solo no se ha frenado, sino lo contrario.

Lo cierto es que gracias a la pandemia el gobierno federal, logró imponer su agenda en los medios, lo que implica que se ha disminuido considerablemente el tema de los asesinatos y la violencia, en especial en los electrónicos, pero eso no significa que el crimen organizado haya desistido.

Por el contrario, al pasar la crisis de salud, la violencia se hizo notar con más fuerza.

Con las tremendas afectaciones que se viven ya sobre la economía y el desempleo que sigue creciendo, era de esperar el aumento en la violencia que hoy vivimos y la delincuencia, que en algunos estados ya es más que evidente.

Mientras, la cantidad de mexicanos en pobreza no disminuye, por el contrario, aumenta, sin embargo, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador le apuesta a la misma fórmula que tanto criticó, programas clientelares.

El problema es que durante varias décadas se han invertido decenas de millones de pesos en programas asistenciales en todo el país, con resultados magros, por decirlo de manera amable.

En cambio, en políticas productivas, como las derivadas al campo, a las PyMES a la dotación de servicios que atraigan la inversión o a la disminución de trámites para la apertura de empresas parecen importar poco.

Por desgracia, decenas de programas que estaban destinados a la promoción de micro y pequeñas empresas, a la investigación, a la promoción de inversiones, al apoyo a emprendedoras y emprendedores, al turismo e incluso al campo, se fueron por la borda para apoyar los proyectos de lucimiento del nuevo sexenio.

Mientras, la tan famosa austeridad y el combate a la corrupción fueron las grandes promesas de campaña del presidente Andrés Manuel López Obrador para resolver la problemática social de este país tan lastimado por décadas de olvido y que apostó a un gobierno de izquierda con la esperanza de recibir respuesta a sus anhelos de mejorar las condiciones de vida de millones de mexicanos en pobreza desde hace generaciones y, al final, lo único que ha obtenido es pan y circo.



Tintero

Jesús Sánchez Ramírez

Ola de críticas por errores en libros de la SEP

Hace algunos años tuve la oportunidad de participar en el proceso productivo de los libros de texto gratuitos de la SEP y sí, he de confesarlo, era un esfuerzo colosal y no aceptaba el mínimo error. Viene el recuerdo, porque me dio pena ajena observar al presidente Andrés Manuel López Obrador, hacer el ridículo al tratar de mofarse del periodista de TV Azteca, Javier Alatorre por una crítica que éste hizo sobre los nuevos libros de texto gratuitos que la Conaliteg y la SEP están por entregar, si no es que ya lo hicieron.

“Esta noche en Hechos llegan los ovnis a Nueva York y quieren volver comunistas a los mexicanos con los libros de texto, no se la pierda”, señaló el mandatario, haciendo alusión a lo dicho por el conductor Javier Alatorre. Aunque de inmediato se disculpó se dio tiempo de musicalizar su manera al ritmo de “Los marcianos llegaron ya”. Primero se hablaba de errores ortográficos, luego de impresiones de lugares, fechas u otras cosas; lo peor vino cuando se comenzó a hablar de posible adoctrinamiento y de culto a la personalidad de AMLO.

Los textos, se ha comprobado, tienen crasos errores como, por ejemplo, una fallida ilustración del sistema solar, en la edición “Nuestros Saberes” de quinto año. El dibujito lo tomaron de un sitio que

Los textos, se ha comprobado, tienen crasos errores como, por ejemplo, una fallida ilustración del sistema solar

proporciona imágenes gratuitas. En los casos de mercurio y júpiter dicen que son “planeras”. Sobre Marte apuntan que “desde la mitología griega, recibe su nombre en honor a Ares, el dios de la guerra”, sí, se comieron una “d”. Venus, “recibe su nombre de la diosa de la belleza el amor”. En un mapa ubican a Querétaro como Guanajuato, y viceversa.

En el noticiero televisivo de Luis Cárdenas en MVS, su jefa de información, la periodista Diana Alcaraz, encontró que “En el ejemplar que se ha entregado a niños de quinto de primaria, se solicita a los alumnos realizar una maqueta de los órganos masculino y femenino simulando una eyaculación y el proceso del ciclo menstrual, lo que sin duda ha causado una gran controversia”. Sobre los errores se han dicho muchas cosas. Incluso alguien ha cometido la torpeza de quemarlos. Lo bueno es que ahora habrá tardeadas con la titular de la SEP. Ojalá salga algo bueno de ello.



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.
alfredoalbiter@capitalmedia.mx

¿Qué pasó?, chato (dos)

En la entrega anterior mencionamos que el regidor morenista de Toluca, Mario Hernández Cardoso -de acuerdo a un video enviado a Capital Estado de México- había incitado a sus seguidores a "golpear" abiertamente al presidente municipal, Raymundo Martínez Carbajal, en una reunión sostenida el jueves 3 de agosto. "...Es evidente que no todos comulgan con su posición y lo dejan a su suerte, por la vinculación en acciones ilegales -como lo hecho el viernes 4 de agosto- y sus acciones de prepotencia, tan es así que insisto- por esas razones nos hicieron llegar el video en donde no sólo el regidor ofrece pintura negra para borrar los "cajones" regulados, sino "invita" a que los vecinos se le unan para llevar a cabo acciones que son violatorias de la ley...A este espacio llegó un comentario más en donde quien -se identificó con nombre, apellido y dirección- pide no revelar sus datos, pues teme la agresión del regidor, nos dice entiende el por qué el llamado a "atacar con todo" al presidente municipal, pues ahora se le ha metido en la cabeza a Hernández Cardoso, podría ser el próximo candidato del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la

Ahora se le ha metido en la cabeza a Hernández Cardoso, podría ser el próximo candidato de Morena a la alcaldía de la capital mexiquense

alcaldía de la capital mexiquense y por eso pretende crear desestabilización en el municipio. Por supuesto, sólo a él se le podría ocurrir adelantarse, no generaría molestia entre otros aspirantes, ¡vaya chambonada! Por cierto, en entrevista Raymundo Martínez Carbajal, no le dio vuelta al tema y ratificó que: "Realmente se trata de evitar que la ciudad caiga en el caos, porque si quienes estamos como responsables de hacer que la ley se cumpla y cumpliría la violentamos todo el tiempo, pues entonces caemos en una dinámica que no es la que necesita la ciudad. Yo entiendo que la situación para quienes forman parte de ese grupo político está muy crispada, porque pues están en un proceso ahorita de integración de un gobierno estatal, lo cual pues es muy importante, tiene un gran impacto en el interior de ese grupo, por supuesto, y los felicitamos por eso; está muy

bien. El único tema es que no pueden violentar el resto del Estado...".

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Elías Rescala Jiménez, dejó ver la madurez política alcanzada en la Legislatura mexiquense al reafirmar que una vez se presenten iniciativas -para modificar estructura del gobierno- se habrá de hacer un análisis serio para ver lo que más le conviene a las y los mexiquenses, al estado, pero siempre dentro de la institucionalidad. "Vamos a esperar a tener el documento, en el PRI siempre hemos sido institucionales y nosotros siempre seremos coadyuvantes del gobierno estatal y daremos impulso a lo que creemos que tiene sentido en beneficio de los mexiquenses", así lo aseguró... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

Se resquebraja la alianza...

La Alianza Va por México, ahora Frente Amplio por México, desde que se conformó por PRI, PAN y PRD en torno al empresario Claudio X. González, se convirtió en una seria amenaza para la 4T y el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador, Morena, y sus aliados PVEM y PT. Sin embargo, fue mínimo lo que pudieron ganarle, pues sólo lograron retener Durango y Coahuila, más entidades que ya eran panistas y que incluso sin alianza los iba a ganar Acción Nacional, como Aguascalientes y Chihuahua, así como impedirle la mayoría absoluta en San Lázaro, pero no la mayoría simple. Para la elección presidencial de 2024, aunque las encuestas siguen mostrando a Morena-PVEM-PT como el favorito para ganarla con Claudia Sheinbaum como su candidata, PRI-PAN-PRD se mostró amenazante para el morenismo, con

una aspirante apoyada por casi todos los medios electrónicos casualmente anti lopezobradoristas que se referían a ella como "el fenómeno Xóchitl", sin embargo, sigue abajo en las encuestas y este fin de semana trascendieron las chapuzas para la recolección de firmas de apoyo, acusación hecha por Gálvez Ruiz. Aunado a la renuncia del panista José Luis Preciado al proceso interno y acusar que es una simulación porque Xóchitl Gálvez es la elegida, y al desencuentro del dirigente priista Alejandro Moreno Cárdenas y su brazo derecho Rubén Moreira con X González Guajardo, dan señales de resquebrajamiento en esa alianza, que si bien no la va a deshacer, sí la debilita de cara al 2024 ... NOTAS CORTAS: Se dio a conocer que el edificio del PRI estatal del EDOMEX no es del PRI sino de propiedad estatal, es decir, de todos los mexicanos, y que en cuando asuma la gubernatura la Maestra Delfina Gómez Álvarez haría uso de esas instalaciones, probablemente para albergar alguna secretaria ...La alcaldesa de Huixquilucan, Romina Contreras de Vargas, se consolidó en julio como la mejor municipal del país... Que tengan un excelente martes, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

CAPITAL

PÁGINA 9
8 DE AGOSTO 2023

REDES DE PODER



Polémica servida

En la **vispera** de que se diera a conocer quiénes de los **aspirantes** a encabezar el **Frente Amplio por México** habían logrado las **firmas necesarias** para seguir en la contienda, **Jorge Luis Preciado** ya puso en entredicho el proceso, **amagando** incluso con

la impugnación. Lo cierto es que, unas horas antes, quizá sin tanta **estridencia**, había sido **Xóchitl Gálvez** quien había cuestionado que otros de sus compañeros hubiesen **alcanzado** los apoyos.

No es la **primera vez** que se cuestiona si desde las propias dirigencias se le estaba **"echando la mano"** a algunos **aspirantes**,

ya sea por preferencias o bien, para **mantener** de cierta forma la competencia y no dar por **cerrada** la interna antes de tiempo. Ahora **más que nunca** la duda y la polémica están **servidas**. Quizá no era la forma que **esperaban** pero lo cierto es que parece que el **foco** volvió al proceso **opositor**, después de que en los últimos días realmente había **perdido el interés**. A ver cómo termina la **controversia**.

El automóvil "imperialista" de Marx

La polémica por el **contenido** de los **Libros de Texto Gratuitos**

para primaria tomó otros **escenarios** en los que apareció **Marx Arriaga Navarro**, el director General de Materiales Educativos en la **SEP**. Hay un dato en la **declaración patrimonial** del funcionario, presentada el pasado **mayo** ante la Función Pública, que refleja un **gusto** fuera de su proclividad **"comunista"**. Entre cuatro **automóviles** que dice tener está un **Chevrolet Bel Air de 1953**. Más allá de su costo, que por cierto **no aclara**, el vehículo es de colección dada su **antigüedad** y es un producto que evoca a uno de los **monopolios** más identificados con el **imperialismo** de Estados Unidos. En los cincuenta, la **Gene-**

ral Motors convirtió a Chevrolet en una de las **marcas** símbolo del **"estilo de vida americano"**. Lo hizo también con **Cadillac**, popularizada por **Elvis Presley**.

Silencio más que incómodo

Mal harían las **autoridades** del Estado de México comenzando por el **gobernador Del Mazo**, en minimizar el **malestar** y movilización de los **transportistas** de la entidad y los problemas que originaron su **inconformidad**, pues las condiciones están para **salir de control** si no se toman medidas. ¿O estará **pensando** el mandatario dejar esta **problemática** a su sucesora?

Poker
político

Matías Pascal

En Morena, unidad a toda prueba: Monreal

El senador con licencia, **Ricardo Monreal**, aseguró en Monterrey *que terminarán juntos todos los aspirantes de Morena, que nadie se va a ir del movimiento porque va a ser más fuerte su sentimiento por transformar al país.*

En Monterrey, **Monreal Ávila** auguró que ningún aspirante se va a salir de Morena, que van a terminar contentos y juntos, porque van a refrendar, en el 24, el triunfo de Morena.

Sin embargo, dijo que *el piso empezó disparejo y terminará igual, pero que se va a mantener porque es más importante la unidad que su sentir personal.*

Recordó que *ha hecho llamados a sus compañeros, de manera especial, para que terminen con calma, que no se desborden las pasiones, la ansiedad genera expectativas y se apasiona uno.*

Les pidió que tengan calma, mesura, paciencia, porque lo que se juegan mucho.

Destacó que lo que suceda en la decisión interna de Morena va a repercutir en la Presidencia de la República, por eso es tan importante que estén cohesionados.

A la pregunta sobre la polémica en torno a los libros de texto, afirmó que *no los ha visto, pero que no cree que haya nada de contenido doctrinario, comunista, marxista-leninista.*

Se congratuló de que se van a revisar, dijo que, si el presidente autorizó que se revisaran, lo que fue una decisión acertada, si hay errores se van a corregir.

Insistió en que *los libros de texto deben estar separados de cualquier ideologización y sin distorsiones,*

Señaló que confía en que eso se va a solucionar y que con la posibilidad de la apertura y la revisión van a ser corregidos.

Monreal también señaló que el mayor problema que ha detectado en los 27 estados que ha visitado hasta el momento es la inseguridad, ahí está la necesidad de unir esfuerzos para recuperar la paz y la tranquilidad.

Aún le falta visitar **Baja California, Sonora, Tabasco** al que le saca la vuelta porque quiere llegar en buenos términos, **Chihuahua**, y va a regresar a **Nuevo León, ha recorrido 120 municipios y en todos lo han tratado bien.**

Como todos los lunes, **Monreal Ávila** presentó la relación de los gastos en su gira por la búsqueda de la coordinación de los Comités de Defensa de la 4T.

Recordó que hoy empieza la octava semana y hasta el momento ha gastado 2 millones, 954 mil 913 pesos con cero centavos

Recordó que es dinero público y que la gente merece saber cómo se ha empleado.

Explicó que el promedio diario aproximado en los 48 días es de 60 mil pesos. Ricardo Monreal dijo que aún le faltan 20 días de recorrido y que no cree gastar los 5 millones de pesos.